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Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e dezessete, às dezenove 

horas, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na 

Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador 

MANOEL DIAS abriu a presente Sessão Ordinária e convidou o vereador RENATO 

LEAL para fazer a leitura de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR se 

pronunciou o senhor João Clair Pereira Silveira – advogado e Vice-Presidente da 

SENERGISUL e funcionário da CEEE que falará sobre a NÃO PRIVATIZAÇÃO DA 

CEEE. No espaço do EXPEDIENTE o PRESIDENTE anunciou o resumo da ata nº 969 e 

abriu espaço para retificações, no qual a vereadora ELIS BUENO apresentou 

retificação ao seu pronunciamento, na linha doze da página dois, onde se lê 

“lamentou a falta de esclarecimentos” passa-se a ler: “lamentou a falta de 

esclarecimentos por parte do Executivo”. A seguir o PRESIDENTE informou que 

após a inclusão da retificação na ata, esta será lida na próxima Sessão. A seguir 

nas CORRESPONDÊNCIAS foram lidos diversos convites aos vereadores. Em 

CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido o Parecer favorável da Comissão de Orçamento e 

Finanças – COF N° 07/17 AO/PLE N° 15/17; Parecer favorável da COF N° 08/17 

AO/PLE N° 16/17; Parecer favorável da COF N° 09/17 AO/PLE N° 18/17; Parecer 

favorável da COF N° 10/17 AO/PLE N° 19/17; Parecer favorável da Comissão de 

Constituição e Justiça – CCJ N° 07/17 AO/PLE N° 15/17; Parecer favorável da 

CCJ N° 08/17 AO/PLE N° 16/17; Parecer favorável da CCJ N° 09/17 AO/PLE N° 

18/17; Parecer favorável da CCJ N° 10/17 AO/PLE N° 19/17 e Ofício 08/17 da COF 

e da CCJ referente ao PLE N° 08/17. A seguir o PRESIDENTE informou que na 

ORDEM DO DIA contam os Projetos de Lei do Executivo ns° PLE N° 15/17; 16/17; 

18/17 e 19/17. A seguir no espaço do EXPEDIENTE DOS VEREADORES a vereadora 

ELIS BUENO após cumprimentar a todos agradeceu a presença e os 

esclarecimentos prestados pelo senhor João Clair, que foram de grande valia 

para que possamos ouvir as versões dos dois lados. Disse que de escutar também 

a parte do Governo, porque quando ouvimos somente um lado fica difícil da 



gente se posicionar. Salientou ainda, que ouvir o outro lado proporciona um 

processo democrático, assim como foi comentado pelo próprio senhor João. 

Disse que o vereador Manoel trouxe o pedido de parceria para assinar a Moção, 

e na oportunidade, se pronunciou dizendo que quando ocorreu à privatização 

da telefonia, o serviço melhorou, e que a CEEE deixa a desejar, no entanto, hoje 

o senhor João esclareceu que a telefonia não é física, e este é um  fato que não 

tínhamos pensado. Disse que vai buscar maiores informações, pois têm amigos 

na CEEE, inclusive o senhor Paulo de Tarso é muito seu amigo, e diante dos 

esclarecimentos trazidos se colocou à disposição para dialogar e analisar melhor 

esta questão. Continuando solicitou o apoio de todos os vereadores para que 

seja feita uma moção de repúdio pela falta de respeito com o ser humano. 

Relatou que a professora Maria Adélia faleceu no sábado à tarde e ficou com o 

seu corpo das dezoito horas até as duas horas da manhã esperando pelo 

Instituto de Perícias. Relatou que esta situação é triste e uma falta de respeito 

com o ser humano, e mesmo que Câmara seja somente um grão de areia em 

todo o Estado, temos que nos manifestar e mobilizar nestas situações, e solicitou 

o apoio para encaminhar uma manifestação de repúdio, e sugeriu que esta 

possa ser encaminhada à Secretaria de Segurança do Estado do Rio Grande do 

Sul, concluiu a Vereadora. A seguir o vereador ROBERTO CAMARGO agradeceu 

a presença do senhor João que trouxe diversas informações importantes, e 

destacou a necessidade de ouvir os dois lados. Disse que a CEEE é uma 

corporação que presta um trabalho há trinta anos, e quando se fala em 

privatização deste serviço, tudo fica no verbo futuro, poderá ser melhor, ou 

poderá ser isto ou aquilo, mas a CEEE já conhecemos, e devemos pôr os pés no 

chão e fazer uma grande análise. Disse que já conversou com o Deputado 

Gabriel de Souza, e na oportunidade disse a ele que não temos como entregar 

um patrimônio que pertence ao Estado e que foi construído com muito esforço, 

de uma hora para outra, temos sim que fazer uma análise, pois o senhor João 

nos trouxe uma informação importante, que este ano a CEEE deu lucro, mesmo 

com a crise por que passa este Governo. Continuando o Vereador disse que 

nunca ouviu falar que vender luz e água desse prejuízo. Salientou ainda que 

diversas Câmara do Litoral também se mobilizaram a favor da CEEE, porém, 

destacou que seria importante, como o próprio senhor João falou, que fosse 

feito sim um plebiscito para ouvir a opinião dos eleitores, pois são todos eles 

quem usam o serviço, e seria democrático proporcionar a participação direta 

da população sobre esta questão da privatização da CEEE. Continuando referiu-

se a grande feira do agronegócio que está ocorrendo em Não-Me-Toque e que 

trata de grandes temas da agricultura. Informou que irá se fazer presente, pois 

como autor do projeto que deu o título à Capivari do Sul de “Centro de 

Referência do Agronegócio no Litoral Norte” está sempre atento às atividades 

referentes ao desenvolvimento do agronegócio, concluiu o Vereador. A seguir o 

PRESIDENTE solicitou ao vereador Vice-Presidente da Mesa, ROBERTO CAMARGO 

que assumisse os trabalhos da Mesa para se pronunciar. A seguir o vereador 

PRESIDENTE, MANOEL DIAS, disse que tem muito respeito pelo trabalho realizado 

pela CEEE, e desde o início quando outras Câmaras se mobilizaram para fazer a 

manifestação se colocou à disposição. Disse que foram importantes os 

esclarecimentos trazidos pelo senhor João, e respeita a opinião dos demais 

vereadores, mas no seu entendimento, uma empresa pública que está dando 

lucro não deve ser privatizada, e declarou que já tem sua opinião formada, e é 



contra a privatização da CEEE. Disse ainda, que a Câmara foi procurada pelo 

Sindicato, e a Casa está aberta para todos, e a outra parte nunca veio e nem 

entrou em contato para colocar a sua posição sobre este assunto, mesmo com 

a mobilização de outras Câmaras, e ressaltou ainda, que o interessado é quem 

deve procurar trazer a sua versão dos fatos, e até o presente momento, somente 

o Sindicato nos procurou, a outra parte não nos procurou, concluiu o Vereador. 

Retornando aos trabalhos o PRESIDENTE passou a palavra ao Prefeito Municipal 

MARCO ANTÔNIO MONTEIRO CARDOSO, sendo que seu pronunciamento 

encontra-se gravado na íntegra nos anais do Legislativo Municipal. A seguir o 

PRESIDENTE deu início ao espaço da ORDEM DO DIA no qual foi lido o PLE N° 

15/17, que foi posto em discussão e a seguir em votação, sendo que o referido 

pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o PLE N° 16/17 que foi 

posto em discussão e a seguir em votação, sendo que o referido pedido foi 

APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o PLE N° 18/17 que foi posto em 

discussão: a vereadora ELIS BUENO disse que diante da importância deste 

projeto, e do comprometimento que firmaram junto ao Sindicato dos servidores, 

na reunião que foi realizada sobre o assunto “revisão dos servidores”, e ainda, 

considerando que o projeto está sendo votado de imediato, solicitou vistas ao 

projeto, e como líder de bancada solicitou a suspensão da presente sessão por 

cinco minutos para que os líderes possam conversar com as Comissões do 

Legislativo sobre o projeto. A seguir o PRESIDENTE atendendo ao pedido 

regimental da vereadora, suspendeu a presente Sessão. Retornando os trabalhos 

o PRESIDENTE solicitou a vereadora ELIS BUENO que continuasse o seu 

pronunciamento. A vereadora ELIS BUENO informou que pediu o apoio aos 

demais vereadores para o pedido de vistas diante do acordo que fizeram na 

reunião passada com a Presidente do Sindicato, de que daríamos toda a 

oportunidade do sindicato buscar os seus direitos. Esclareceu que na quarta-feira 

passada, o dia que chegou o projeto na Câmara de Vereadores, não éramos 

conhecedores dos termos do projeto, somente os vereadores das comissões é 

quem tiveram acesso a este projeto. Informou que solicitou vistas na reunião dos 

líderes para que o projeto seja votado na próxima sessão, a fim de evitar o 

atraso na folha de pagamento dos servidores, e ficou acordado entre os 

vereadores que daríamos o tempo hábil para que o sindicato busque junto ao 

Executivo aquilo que acredita que tem direito. Disse sentir-se satisfeita e 

agradeceu o apoio de todos os vereadores, concluiu a Vereadora. A seguir o 

PRESIDENTE colocou o PEDIDO DE VISTAS AO/PLE N° 18/17 em votação, sendo 

que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade dos vereadores votantes. 

A seguir foi lido o PLE N° 19/17 que foi posto em discussão: o vereador MOISÉS 

PERES disse que esse projeto abre uma rubrica de mais uma emenda que vem 

do nosso deputado Vieira da Cunha. Disse que não poderia deixar de 

agradecer ao deputado que desde que veio ao município de Capivari do Sul 

sempre tem encaminhado emendas. Informou que essa emenda é no valor de 

duzentos e cinquenta mil reais para a construção do palco coberto no Parque 

Municipal de Eventos, que também já foi pavimentado com o valor de uma 

emenda deste deputado. Finalizou reiterando o seu agradecimento ao Vieira da 

Cunha, que muito tem auxiliado este município. A seguir o vereador ROBERTO 

CAMARGO manifestou o seu voto favorável a este projeto que é de extrema 

importância para o município, considerando que anualmente a Prefeitura tem 

que contratar o lonão para fazer eventos, e a partir de agora o município 



poderá realizar os eventos com estrutura própria contemplando a nossa 

comunidade. A seguir a vereadora ELIS BUENO disse que quase pediu vistas 

deste projeto, talvez pela sua falta de entendimento, e por isso salientou a 

importância do esclarecimento do Prefeito. Disse que tudo que vier para 

melhorar o município é a favor. Continuando solicitou que Executivo 

compreenda os vereadores que chegaram à Casa a pouco, e que não 

compreendem muito dos projetos de números, e assim precisam estudar mais e 

fazer uma análise maior. Informou que pelo parecer do Igam precisava de um 

documento de comprovação, e que o Prefeito esclareceu este fato somente 

hoje para ela. Salientou que ela não tinha conhecimento de que o projeto 

tratava de uma emenda do Vieira da Cunha, e por isso pediu ao Executivo que 

quando venham projetos deste tipo, ou os líderes de governo esclareçam na 

tribuna, ou que a justificativa do projeto seja bem clara para que os vereadores 

possam votar com convicção e responsabilidade, porque hoje seu voto será 

favorável a este projeto somente porque teve a oportunidade de ter o 

esclarecimento dado diretamente pelo Prefeito. A seguir não havendo mais 

quem quisesse discutir, o PRESIDENTE colocou o PLE N° 19/17 em votação, sendo 

que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade dos vereadores votantes. 

Encerrada a ORDEM DO DIA o PRESIDENTE deu início ao espaço das 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS, no qual se pronunciaram respectivamente os 

vereadores: ELIS BUENO, ROBERTO CAMARGO, MOISÉS PERES, JOEL VARGAS, 

SANDRA CARDOSO, PAULO SILVA, RENATO LEAL e MANOEL DIAS. A seguir não 

havendo mais quem quisesse se pronunciar o PRESIDENTE declarou encerrada a 

presente Sessão, e convocou os vereadores para a próxima Sessão Ordinária a 

ser realizada às dezenove horas do dia treze de março, no Plenário Telmo de 

Souza Sessim da Câmara de Vereadores deste Município. E nada mais havendo 

a tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue 

devidamente assinada.  

 

 

 

Vereador MANOEL DIAS  Vereadora SANDRA CARDOSO  

         Presidente                      1ª Secretária 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


